

I.- Datos Personales

II.- Estudios Profesionales

Estudios de **Doctorado en Derecho**. Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma de Nuevo León (2009-2010). Promedio general: 95.17. Actualmente en elaboración de Tesis Doctoral: "*Nuevo Paradigma Constitucional del derecho de la información y de la protección de datos personales en México*", director Dr. Alejandro Medina Pérez.

Licenciatura en Derecho, Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la U.A.N.L. (1983-1988). Examen Profesional: 23 de septiembre de 1989.



Curso de la materia "*Régimen Jurídico de Bancos de Datos*", dentro de la Maestría en Derecho Informático en la Universidad de Buenos Aires, Argentina (Postgrado de actualización en Derecho Informático), septiembre-diciembre 2001. Internet: www.dednet.net/campus.

Curso en línea "*Introducción al Derecho de Acceso a la Información Pública*", impartido por el Departamento de Desarrollo Humano, Educación y Cultura (DDHEC) de la Organización de Estados Americanos (OEA) y el *Trust for the Americas*, con una duración de 161 horas, realizado del 20 de abril al 08 de junio de 2011.

III.- Asistencia a Congresos Nacionales e Internacionales

XII Encuentro Iberoamericano de Protección de Datos Personales, organizado por el Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos – IFAI, celebrado los días 12 y 13 de noviembre de 2014, en la ciudad de México, D.F.

33^a. Conferencia Internacional de Autoridades de Protección de Datos Personales, organizado por el Instituto Federal de Acceso a la Información y Datos Personales, en la ciudad de México, D.F., los días 3 y 4 de noviembre de 2011.

VIII Encuentro Iberoamericano de Protección de Datos, organizado por la Red Iberoamericana de Protección de Datos y el Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI), celebrado los días 29 y 30 de septiembre de 2010, en la ciudad de México, D.F.

VII Semana Nacional de la Transparencia 2010, organizada por el Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos, realizada en las instalaciones de la Secretaría de Relaciones Exteriores, del 25 al 27 de agosto de 2010, ciudad de México, D.F.

IV Encuentro Iberoamericano de Protección de Datos Personales, México 2005, celebrado del 2 al 4 de noviembre de 2005, Ciudad de México y Estado de México (Universidad Anáhuac, Sur), organizado por el Instituto Federal de Acceso a la Información y la Red Iberoamericana de Protección de Datos, representando a la UANL.

VIII Congreso Iberoamericano de Derecho e Informática, organizado por la Federación Iberoamericana de Asociaciones de Derecho e Informática (FIADI), en el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, Campus Estado de México, 22 - 26 de nov. 2000.

VI Convención Latinoamericana de Derecho, celebrada por el CEDDAL y la Facultad de Derecho y Criminología de la UANL, del 17 al 21 de octubre de 2005 en el auditorio "Víctor L. Treviño", de la Facultad de Derecho y Criminología de la UANL.

IV.- Ejercicio Profesional

Profesor - Investigador TC - Centro de Investigación en Tecnología Jurídica y Criminológica – CITEJYC, Facultad de Derecho y Criminología de la Universidad Autónoma de Nuevo León. Líneas de investigación: derecho de la migración, derecho de acceso a la información, protección de datos personales, transparencia y gobierno abierto (2016 a la fecha).

Asesor Jurídico e Investigador en materia de migración y derechos humanos, transparencia, derecho de la Información y protección de datos personales, Fundación de Investigación, Capacitación y Formación Política – FICAP, Partido Encuentro Social, director

Asesor Jurídico de la Dirección de la Unidad de Enlace y Transparencia de la Universidad Autónoma de Nuevo León, dependiendo

Secretario Técnico de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información del Estado de Nuevo León, teniendo a mi cargo las direcciones de Protección de Datos y Archivo, Estudios e Investigación e Innovación, Desarrollo y Financiación (2011 – 2014).

Coordinador General de la Oficina del Comisionado para la Transparencia Municipal, Gobierno del Municipio de Monterrey, Nuevo León, jefe inmediato: Dr. Germán Cisneros Farías, Comisionado para la Transparencia Municipal de Monterrey (2006–2010).

Secretario de Acuerdos y Proyectos de la Comisión de Acceso a la Información Pública –adscrito a la dirección jurídica– teléfono 1001-7800, referencia: Comisionado Presidente Lic. Gilberto R. Villarreal de la Garza (2004 - 2006).

Tribunal de lo Contencioso Administrativo del Estado de Nuevo León, actuario adscrito a la Sala Superior y encargado del programa anual de capacitación para Secretarios de Estudio y Cuenta, Presidenta Magistrada Lic. Juana María Treviño Torres (2002 – 2003).

Poder Judicial de la Federación, Juzgado 3º de Distrito en el Estado de Nuevo León, en el puesto de actuario judicial y secretario, Juez Lic. Carlos M. Padilla Pérez-Vertti (2000 – 2002), actualmente Magistrado del Sexto Tribunal Colegiado en materia Civil del Primer Circuito, Edificio Sede del Poder Judicial de la Federación, San Lázaro, Eduardo Molina No. 2, Acceso 15, Nivel P.B., Del. Venustiano Carranza, Ciudad

Miembro del Comité Académico en el Instituto de la Judicatura del Consejo de la Judicatura del Poder Judicial del Estado de Nuevo León, director del instituto: Lic. Alberto Rebolledo Ponce (1999 - 2000).

V.- Publicaciones - UANL

"El Nuevo Paradigma del Derecho de la Migración Mundial –lus Migrandi", introducción a cargo del Dr. Antonio A. Martino (Università di Pisa, Italia) y prólogo por el Dr. Miguel Carbonell (Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM). En proceso de revisión para publicación por una editorial nacional – internacional (enero 2019).

Editor del compendio nacional: *"Leyes de Transparencia y Acceso a la Información de las Entidades Federativas de México – 2013"*, el cual abarca la totalidad de la legislación estatal de la materia, con un epígrafe adicional a cada legislación, documento nacional publicado por la Universidad Autónoma de Nuevo León, en coordinación con la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información del Estado (2013).

Publicación del libro: *"Derecho de la Información en América Latina y en México: Legislación, Jurisprudencia y Habeas Data"*, presentación a cargo del Rector de la UANL, Ing. José Antonio González Treviño y del Comisionado Presidente de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información del Estado, Lic. Cruz Cantú Garza (2006).

VI.- Conferencias Internacionales

FESTEJOS DEL XXV ANIVERSARIO DE LA ESCUELA JUDICIAL DE SAN JOSÉ, COSTA RICA – 2006.

Conferencia impartida en *San José, Costa Rica*, durante la celebración del XXV Aniversario de la Escuela Judicial de Costa Rica, el día 22 de noviembre de 2006, con el tema: "La información pública y reservada en los Poderes Judiciales de México"; así como la presentación internacional del libro *"Derecho de la Información en América Latina y en México"*, siendo moderador de la mesa, el Dr. Luis Paulino Mora Mora –Presidente de la Corte Suprema de Justicia de Costa Rica– y como comentaristas, el Dr. Alfredo Chirino Sánchez –Juez del Tribunal

de lo Penal y exdirector de la Escuela Judicial de Costa Rica-, y el Dr. Eduardo Ulibarri Bilbao, Presidente del Instituto de Prensa y Libertad de Expresión.

CONVENCIÓN CEDDAL – 2005

Ponencia presentada durante la *VI Convención Latinoamericana de Derecho*, celebrada por el CEDDAL y la Facultad de Derecho y Criminología de la UANL, con el tema “*La información pública y reservada en los Poderes Judiciales de México*”, del 17 al 21 de octubre de 2005 en el auditorio “Víctor L. Treviño”, de la Facultad de Derecho y Criminología de la UANL, Cd. Universitaria, San Nicolás de los Garza, N.L., México.

VII.- Cursos impartidos

Conferencia impartida en la Universidad del Norte, el día 5 –cinco de julio de 2005 –dos mil cinco, con el tema “*Derecho de la información en América Latina y en México*”, diploma de reconocimiento firmado por el director de la división de ciencias jurídicas, Lic. Roberto Regalado Calamaco.

Ponencia presentada en el Foro Regional Noreste de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), Foro Académico Nacional, con el tema “*La Universidad y el Derecho de la Información en México*”, 13 de septiembre de 2004.

Curso impartido a Secretarios de Estudio y Cuenta del Tribunal de lo Contencioso Administrativo del Estado de Nuevo León, con el tema “*Derecho de las Nuevas Tecnologías de Información*”, el día 30 de octubre de 2002, diploma de participación.

VIII.- Miembro de Comité Organizador

Simposio “Derecho de la Información y Datos Personales en las Universidades”, evento organizado por la Universidad Autónoma de Nuevo León, en coordinación con la ANUIES y el IFAI, celebrado los días 5 y 6 de septiembre de 2013 (participación en el comité organizador y encargado de conferencistas internacionales).

Primer Seminario “Ética y Transparencia en el Sector Público”, evento organizado en forma conjunta por la Universidad Autónoma de Nuevo León, la Contraloría y Transparencia Gubernamental y la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información Estatal, en distintas instalaciones del Gobierno del Estado, del 28 de junio al 05 de octubre de 2011. –Miembro del Comité Organizador–.

Primeras Jornadas Universitarias sobre “Ética y Transparencia”, evento organizado conjuntamente entre la Universidad Autónoma de Nuevo León y la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información del Estado, distintas fechas. –Miembro del Comité Organizador–.

III Foro Internacional de Protección de Datos Personales. Protección constitucional – privacidad e información (coordinador general del evento y miembro del comité organizador), evento organizado entre la Universidad Autónoma de Nuevo León y la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información del Estado, el día 14 de septiembre de 2012 (visible en http://eventos.uanl.mx/foro_datos_personales/).

II Foro Internacional de Protección de Datos Personales. Experiencias en otras latitudes (coordinador general del evento y miembro del comité organizador), evento organizado entre la Universidad Autónoma de Nuevo León y la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información del Estado, el día 28 de octubre de 2011 (visible en http://eventos.uanl.mx/foro_datos_personales/foro_2011/).

I Foro Internacional de Protección de Datos Personales (coordinador general del evento y miembro del comité organizador), evento organizado entre la Universidad Autónoma de Nuevo León y la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información del Estado, los días 4 y 5 de octubre de 2010 (visible en la siguiente página web de la Universidad:
http://eventos.uanl.mx/foro_datos_personales/foro_2010/).

IX.- Presidente Fundador – Red Académica Internacional

Presidente ejecutivo y miembro fundador de la *Red Académica Internacional de Protección de Datos Personales* (período 2011-2015),

organización que aglutina a miembros expertos en materia de protección de datos personales de ocho países:

Dr. Antonio Troncoso Reigada y Dr. José Luis Piñar Mañas (Presidentes Eméritos –España), Dr. Jesús Añcer Rodríguez y Lic. Sergio A. Moncayo González (Presidentes Honoríficos – México), Doctorando Ricardo Cantú Aguilén (Presidente Ejecutivo – México), Dr. Oscar R. Puccinelli (Vice-Presidente – Argentina), Dr. Alfredo Chirino (Secretario General – Costa Rica), Dr. Nelson Remolina Angarita (Secretario Académico – Colombia), Dr. Antonio A. Martino (Secretario para Europa – Italia), Dra. María de Lourdes Zamudio (Secretaría de Actas y Legislación –Perú), Dra. Ana Brian Nougréres – Uruguay), Dr. Marcelo Bauzá Reilly – Secretario de Relaciones Institucionales, Uruguay), Doctoranda Lina Ornelas Núñez –Secretaría de Protección a la Niñez – México).

X.- Artículos publicados / Internet

UANL

Publicación del artículo en coautoría: *“Los derechos fundamentales y su futuro incierto como paradigma constitucional (perspectivas doctrinales de Böckenförd, Alexy y Ferrajoli)”*, en Revista Conocimiento y Cultura Jurídica (Revista Internacional de Derecho, Filosofía del Derecho y Política), Universidad Autónoma de Nuevo León, Centro de Investigación de Tecnología Jurídica y Criminológica de la Facultad de Derecho y Criminología, Año 5, número 9, enero-junio 2011, ISNN: 2007-1612, pp. 215- 238.

Publicación del artículo: *“La Universidad y el Derecho de la Información en México”*, presentado en el Foro Regional Noreste de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), Foro Académico Nacional, septiembre de 2004.

INTERNET

Artículo *“Tendencias actuales de la informática y el derecho a nivel internacional”*, publicado por la revista de derecho electrónico Alfa-Redi número 18, enero de 2000, <<http://premium.vlex.com>>, Primer Congreso Internacional de Derecho e Informática por Internet, marzo de 2000 <<http://derin.uninet.edu/cgi-bin/derin/vertrabajo?id=36>>.

Artículo: "*La informática jurídica en las facultades de derecho de América Latina*", publicado por la Revista de Derecho Electrónico Alfa-Redi, No. 12, agosto de 2001, visible en: <<http://premium.vlex.com>>.

XI.- Concursos de Investigación Jurídica

Los Principios Procesales en el Anteproyecto de Reformas al Código Procesal Civil de Nuevo León, 3er. Lugar en la categoría maestros del concurso de investigación jurídica Dr. Abelardo A. Leal Leal, edición 1991.

La Audiencia de Conciliación en el Derecho Procesal Civil, 2do. Lugar en categoría alumnos del concurso de investigación jurídica Dr. Abelardo A. Leal Leal, edición 1989.

El Recurso de Apelación en el Derecho Comparado Mexicano, 1er. Lugar en la categoría alumnos del concurso de investigación jurídica Dr. Abelardo A. Leal Leal, edición 1988.

XII.- Reconocimientos profesionales

Reconocimiento otorgado por parte del *Lic. José Natividad González Parás*, Gobernador Constitucional del Estado de Nuevo León, por haber participado en la *Consulta Pública para la Revisión y Reforma del Marco Jurídico en Materia de Procuración y Administración de Justicia*, en la mesa de innovación y transparencia, convocada por el Gobierno del Estado (25 de noviembre de 2005).

Reconocimiento por parte del *C. Lic. Fernando Canales Clariond*, Gobernador Constitucional del Estado de Nuevo León, por haber fungido como miembro fundador del comité académico del Instituto de la Judicatura dependiente del Consejo de la Judicatura del Poder Judicial del Estado de Nuevo León (2002).

Reconocimiento por parte del *C. Lic. Genaro Góngora Pimentel*, Presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), por haber fungido como Secretario de Proyectos del Juzgado Tercero de Distrito en el Estado de Nuevo León (2001).

XIII.- Candidato a Diputado Federal

Candidato a Diputado Federal por el III Distrito Electoral, con cabecera en Escobedo Nuevo León, por el Partido Encuentro Social (junio 2015).

XIV.- Recomendaciones

Monterrey, Nuevo León, noviembre de 2018.

Doctorando Ricardo Cantú Aguillén

